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別記様式（第３条関係） 

開催記録 

名 称 令和７年度 第１回会津美里町子ども・子育て会議 

開催日時 令和７年６月１７日 １８時３０分 から１９時２５分まで 

開催場所 会津美里町役場本庁舎 大会議室 

出席者 委員及び事務局：別紙名簿の通り（欠席者０名） 

議 題 

（１）子ども・子育て会議について 

（２）第２期会津美里町子ども・子育て支援事業計画の令和６年度実績 

及びこども計画について 

（３）こども家庭センター及び家庭支援事業等について 

（４）本郷こども園改築基本構想（案）について 

（５）その他 

資料の名称 
次第 

資料１ 本郷こども園改築基本構想(案) 

記録方法 □全文記録 □発言者の発言内容ごとの要点記録 ■会議内容の要点記録 

内容 

 

委嘱状交付 

１ 開会 

２ 町長あいさつ（杉山 純一 町長） 

  

３ 会長及び副会長選出 

      互選により、下記の通り選出されました。 

 渡部 琢也 会長 

 山内 啓子 副会長 

  

４ 協議 

会長： 会長あいさつ（渡部 琢也 会長） 

  

 （１）子ども・子育て会議について 

 それでは（１）について、事務局より説明をお願いします。 
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事務局： 子ども・子育て会議について説明 

会長： 委員の皆様からご意見等、ありますか。 

（特になし） 

  

 （２）第２期会津美里町子ども・子育て支援事業計画の令和６年度実績 

及びこども計画について 

会長： それでは（２）について、事務局より説明をお願いします。 

事務局： 第２期会津美里町子ども・子育て支援事業計画の令和６年度実績等に 

ついて説明 

会長： ありがとうございました。委員の皆様からご意見等、ありますか。 

（特になし） 

  

 （３）こども家庭センター及び家庭支援事業等について 

会長： それでは（３）について、事務局より説明をお願いします。 

事務局： こども家庭センター及び家庭支援事業等について説明 

会長： ありがとうございました。委員の皆様からご意見等、ありますか。 

（特になし） 

  

 （４）本郷こども園改築基本構想（案）について 

会長： それでは（４）について、事務局より説明をお願いします。 

事務局： 本郷こども園改築基本構想（案）について説明 

会長： ありがとうございました。委員の皆様からご意見等、ありますか。 

委員 ８ページの人口推計について。新聞発表をみると、当初の人口推計よりも

かなり何年も前倒しで人口が減っています。人口問題研究所の推計でも

本町はかなり人口が減るような感じになっていますので、2045 年の頃に

はもしかすると町の人口が 1万人をわることも考えられます。 

そのあたりを鑑みると、町全体として将来的なこども施設のあり方みた

いなものを考えていく必要があるのかなと思います。こども園を学校の

中に作るという構想はすごくいいと本当に思うのですが、令和６年度の

出生数が 70人だったということも考えると、10年後ぐらいには、もしか

すると町全体で 30人くらいの出生数も考えられるので、今４つあるこど

も園の中で 30人くらいしかこどもが生まれないってことは、１つのこど

も園で 10人ぐらいの人数になります。人口減少のなか、町全体をみるこ

とで、今後の施設についてしっかり考えていかなければならないかと思

います。 

今日、大熊町立「学び舎 ゆめの森」を見学してきました。0歳児から 15

歳児までの繋がりの中で、こどもたちが同じ施設の中で生活するってす

ごくいいことだなと思いました。そういう意味で本郷こども園のこの構
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想も成功すればいいなと思うので、町の方でしっかりその構想を考えて

いただきたいと思います。 

それから、今後、この子ども・子育て会議が、人口減少とこれからのこど

もたちのことを考えられるような会議にもなっていただければいいなと

思います。 

事務局 8ページに記載されている人口推計ですが、これは令和２年３月の人口ビ

ジョン・総合戦略に基づいているのですが、この後、令和７年３月に新し

い人口ビジョンが出ております。本郷こども園改築基本構想（案）を作っ

た時期も令和７年 3 月だったので、最新の人口ビジョンをまだ反映でき

ていないところですが、今後その新しい人口ビジョンに修正したいと思

っています。新しい人口ビジョンの方を見ると、令和２年版よりも人口の

減りは早めに進むという推計になっているので、実際にこれを置き換え

ると人口減少は早く進むと思っています。 

先ほどお話のあった通り、本町のこどもの数は減っていくなかで、学校施

設も含めてどのようにこどもの施設を活用していくかということは考え

ていきたいと思います。ただ、当面の間、学校施設においては小規模校の

良さを維持し学校施設の統廃合を急いで行うことはしない、と別の委員

会で結論を得ているところです。このため、こども園についても今すぐ統

合するという計画は今のところありませんが、当然 20年・30年の先とい

うのは、こどもの数がますます減ってきますので、こども園を利用するこ

どもの減りというものを考えながらやっていきたいと思います。 

ただし、本郷こども園ついては、幼児部棟の老朽化が著しいため、改築が

必要だと思っています。 

会長 わたしも小学校・中学校を訪問させていただきますが、こども園も小学

校・中学校とまとまると、すごくいいなというのは本当に感じるところで

す。 

委員がおっしゃるように人口減少に伴う懸念などもあるのかなと思いま

すが、まとめてこどもたちの教育の場とするのは大変よいことではない

かと思います。 

  

 （４）その他 

会長： それでは（４）その他に進みたいと思います。 

事務局から何かありますか。 

事務局： ・事務局より諸連絡 

・放課後居場所緊急対策事業について説明 

  

５ 閉会  

 以上、開催記録として報告します。 
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委員名簿         （敬称略） 

№ 氏 名 所 属 等 備考 

１ 坂内 雄太 高田地域保護者代表  

２ 安川 武士 本郷地域保護者代表  

３ 安部 正和 新鶴地域保護者代表  

４ 天笠 昌明 認定こども園ひかり理事長  

５ 安達 和重 
社会福祉法人 会津美里町社会福祉協議会 

事務局長 
 

６ 山内 啓子 
ＮＰＯ法人子育てネットワーク 

「ぽけっと」理事長 
 

７ 冠木 久枝 本郷こども園長  

８ 渡部 琢也 
公立大学法人会津大学 

会津大学短期大学部 幼児教育学科 講師 
 

９ 佐藤 義雄 一般公募  

 

事務局 

所 属 職 名 氏 名 

健康ふくし課 

課長 渡部 朋宏 

こども家庭支援室 主幹 福田富美代 

こども家庭支援室 室長 小林 早苗 

こども家庭支援室 こども家庭支援係長 阿部健太郎 

こども教育課 

課長 猪俣 利幸 

こども教育係長 鈴木 和子 

総務係長 菊地 建雄 

 


